



Répartition des messes pour les années à venir

Chers amis,

Les changements de prêtres des dernières années nous obligent à repenser la répartition des messes dominicales : là où il y avait en 2023 six prêtres actifs sur la paroisse, nous ne serons plus que 4 dès septembre ; et les prêtres en retraite s'ils restent disponibles pour aider ne souhaitent pas entrer dans une répartition habituelle pour les messes dominicales.

Avant de vous détailler « le menu », je voudrai vous partager les contraintes ou souhaits qui ont abouti à cette nouvelle organisation :

- Pouvoir tenir à 3 prêtres si nécessaire, en étant habituellement 4. Cela permet d'envisager d'accompagner une retraite, un pèlerinage, et aussi de pouvoir prendre un peu de repos. Cela permettra aussi de se rendre plus facilement disponible pour un pardon. Enfin, si chacun n'est absent que 3 dimanches dans l'année, cela fait 12 dimanches...
- Honorer chaque secteur de la paroisse, cette réalité étant structurante.
- Avoir des lieux identifiés (que celui qui pratique irrégulièrement puisse trouver facilement là où est la messe), et dans le même temps essayer de couvrir le territoire.
- Avoir finalement une messe à 15 minutes maximum de chez soi (ce qui est un vrai luxe aujourd'hui).

Concrètement :

Cela donne, réparti par secteur et avec quelques explications concrètes :

Sur la Côte des Légendes :

Messe tous les dimanches à 9h30 (hormis l'été), tournant à tour de rôle sur les clochers. (Ce qui permet au prêtre d'assurer une deuxième messe à 11h).

Sur ce secteur, il n'y a pas de centre naturel, et la rotation d'un clocher à l'autre est bien en place, d'où ce choix.

Sur le secteur de Lesneven :

Messe anticipée à Lesneven à 18h.

Messe au sanctuaire du Folgoët à 11h.

Tous les 15 jours, messe à 9h30 dans les autres clochers de la CCL

Le nombre de pratiquants à la messe de Lesneven nous a poussé à privilégier cette messe ; le rythme d'une fois sur deux pour la messe de 9h30 est lié au lieu de l'autre messe de 9h30 (sur la Côte des Légendes) : sur ce rythme, 2 prêtres peuvent assurer 4 messes.



Sur le secteur des abers :

Messe dominicale à 11h, alternant entre Lannilis et Plouguerneau

Messe anticipée à 18h, une semaine sur deux.

Le passage à 11h permet d'assurer une première messe ailleurs ; le rythme des messes anticipées est lié au secteur de Plabennec.

Sur le secteur de Plabennec :

Messe dominicale à 10h30 fixe à Plabennec (sauf pardons)

Messe anticipée à 18h, sur les autres clochers une semaine sur deux.

Le retour à une messe fixe à Plabennec est lié à un constat simple : la rotation a du mal à se mettre en place. Concrètement, la CCL la plus peuplée de la paroisse accueille régulièrement la plus petite messe du dimanche. De plus, c'est la commune la plus importante de la paroisse, avec une belle vitalité humaine.

Ce qui donne, pour illustration

Abers	Abers/Plabennec	Plabennec	Legenes	Lesneven		Folgoet
11h	Anticipée 18h	10h30	09h30	Anticipée 18h	9h30	11h
Lannilis	Le Grouanec	Plabennec	Goulven	Lesneven		Le Folgoët
Plouguerneau	Plouvien	Plabennec	St Frégant	Lesneven	Kernoues	Le Folgoët
Lannilis	Tréglonou	Plabennec	Brignogan	Lesneven		Le Folgoët
Plouguerneau	Bourg Blanc	Plabennec	Kerlouan	Lesneven	Kernilis	Le Folgoët

Pour finir, je suis bien conscient qu'un changement de répartition des messes est habituellement un moment difficile. De manière concrète, ce projet a été porté par les différents conseils pastoraux (EAP, EAL), amendé après la présentation aux équipes locales. Il a encore sans doute ses limites, je vous remercie d'avance de votre bienveillance !